

UNIVERSITÉ FERHAT ABBAS SÉTIF 1
FACULTÉ DE MÉDECINE



DÉPARTEMENT DE PHARMACIE

Mémoire De Fin D'étude En Vue De L'obtention
Du Diplôme De Docteur En Pharmacie

TAUX DE VACCINATION, CONNAISSANCES ET
COMPORTEMENT VIS-A-VIS LA COVID-19 ET LA
VACCINATION CHEZ LES INTERNES EN SCIENCES
MEDICALES DU CHU DE SETIF

Soutenu le : 13/07/2022

Préparé et soutenu par : **FACI AMEL**

Encadrante : **Dr. CHAKRI DJAMILA**

MALEK BOUTHAINA

BOUAOUD YASMINA

BRAHIMI AMEUR

Présidente du jury : **Dr. KARA LAMIA**

Examinatrices : **Dr. CHAIBI SOUHIR**

Dr. MERGHEM IMENE

Année Universitaire 2021/2022

RESUME:

La propagation du nouveau coronavirus SARS-Cov-2, découvert en chine en décembre 2020, amené à une pandémie dès mars 2020 obligeant chaque système de santé de tout les pays touchés à une adaptation rapide face à cette crise sanitaire urgente qui a donné lieu à des progrès importants dans le domaine de la recherche scientifique.

-Des vaccins surs et efficaces ont été produits afin d'assurer la protection des personnes vaccinées contre les complications et les formes sévères de la maladie ainsi de réduire le nombre des hospitalisations et des décès, et pour lutter contre la propagation de la COVID- 19.

-Notre étude transversale qui s'est déroulé du 07 mars au 07 avril 2022 au niveau du CHU de Sétif, notre objectif porte sur l'estimation du taux de la vaccination anti COVID-19 ainsi de l'évaluation des connaissances des internes en sciences médicales sur

La COVID -19 aussi sur la vaccination, l'enquête été réalisé en ligne à l'aide d'un questionnaire.

-l'effectif total de notre échantillon d'étude dans les trois départements est de (629) internes, parmi eux (85,4%) ont eu déjà la COVID-19

-le taux de vaccination anti COVID-19 est estimé à (40%), parmi eux (81%) ont reçus 2 doses de vaccin, (63%) de notre échantillon ont affirmé qu'ils savent les effets indésirables post vaccinal,

-(45,2%) des internes sont influencés par le personnel de santé et (21%) d'entre eux sont influencés par les réseaux sociaux, ce sont les principales sources d'informations utilisées par les internes pour suivre l'actualité de la COVID -19 et de la vaccination.

-Les raisons d'abstention à la vaccination retrouvées chez internes, la peur des effets indésirables (34%), et (21%) des internes ont affirmé qu'ils n'ont pas assez d'information sur la vaccination

-(15%) des non vaccinés ont l'intention à se faire vacciner alors que (50%) Parmi eux n'ont pas encore pris leurs décisions.

-(96%) des internes suivent les bonnes pratiques de prévention contre la COVID -19 mais à des degrés différents (toujours, parfois, souvent) et seulement 4% ne les respectent pas.

-A propos de la sensibilisation (73%) des internes non vaccinés pensent qu'ils ont besoin de séances de sensibilisation et d'informations sur l'intérêt et l'utilité de la vaccination.

SUMMARY:

The spread of the new SARS-Cov-2 coronavirus, discovered in China in December 2020, led to a pandemic by March 2020, forcing every health system in every affected country to rapidly adapt to this urgent health crisis.

-Safe and effective vaccines have been produced to protect vaccinated persons against complications and severe forms of the disease, to reduce the number of hospitalizations and deaths, and to control the spread of COVID-19.

-Our cross-sectional study, which took place from March 7 to April 7, 2022 at the University Hospital of Setif, our objective is to estimate the rate of vaccination against COVID-19 and to evaluate the knowledge of medical interns on

COVID-19 also on vaccination, the survey was conducted online using a questionnaire.

-The total number of our study sample in the three departments is (629) interns, among them (85.4%) have already had COVID-19

-the rate of COVID-19 vaccination is estimated at (40%), among them (81%) have received 2 doses of vaccine, (63%) of our sample stated that they are aware of the post-vaccination side effects

-(45.2%) of the interns are influenced by health personnel and (21%) of them are influenced by social networks, these are the main sources of information used by the interns to follow the news of COVID -19 and vaccination.

-The reasons for abstaining from vaccination found among interns, fear of adverse effects (34%), and (21%) of interns said that they do not have enough information on vaccination

-(15%) of unvaccinated residents intend to be vaccinated while (50%) of them have not yet made their decision.

-(96%) of the interns follow the good practices of prevention against COVID-19 but to different degrees (always, sometimes, often) and only 4% do not respect them.

-About awareness (73%) of the unvaccinated interns think that they need awareness sessions and information on the interest and usefulness of vaccination.